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平成２８年７月２８日 

 

 

大野市教育委員会７月定例会 

 

【大野市教育理念の唱和】 

 

１．開 会 

会議録署名人       山川委員 妙願委員   

 

２．６月定例教育委員会、臨時教育委員会（6/16,6/30）の会議録の承認について 

 

３．委員長及び教育長の重要事項報告 

  

４．議 事    

なし 

 

５ 付議事項 

１）８月の主な行事予定について 

   ・８月定例教育委員会  ８月２５日（木）午後３時３０分から 談話室 

                      （総合教育会議終了後） 

２）平成２８年度全国学力・学習状況調査結果の公表について 

 ３）大野市小中学校再編計画（案）について 

 

６ その他 

１）７月の業務報告について 

２）教育委員視察研修について 

  

  

７．閉 会 



 

2 

 

＜出席者＞ 

 

                委員長         洞 口 幸 夫 

 

                職務代理者       清 水 美那子 

 

                委 員         山 川  秀 

 

                委 員         妙 願 貴 子 

 

                委 員         松 田 公 二 

 

       事務局（説明者） 教育長（再掲）     松 田 公 二 

 

                事務局長        小川 市右ヱ門 

 

                教育総務課長      木戸口 正 和 

 

                学校教育審議監     道 鎭 栄 一 

 

生涯学習課長（代理）   

課長補佐   中 島 綾 子 

 

             〃 文化財保護室長  中 村 りえ子 

 

             〃 スポーツ振興室長 砂 子 淳 一 

 

          （書 記） 教育総務課課長補佐   山 田 靖 子 
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【開会・点呼】 

 

 

【委員長】定刻になりましたので、ただ今から、７月定例教育委員会を始めさせていた

だきます。 

【局長】本日、中村生涯学習課長が欠席のため、中島 GL が代理出席させていただきま

す。 

【委員長】はじめに、大野市教育理念の唱和をいたします。 

 

【大野市教育理念の唱和】 

 

【委員長】梅雨が明けましたが、まだ、うっとおしさの残る暑い日が続いています。委

員の皆さん方にはお元気でご出席いただき、誠にご苦労様でございます。 

  子ども達にとっては、長い夏休みももう１０日ほど過ぎようとしています。 

  今も、ここに来る時に、有終東小学校のプールから子ども達の明るい元気な声が聞

こえていましたが、遠いところではとても信じられないような事件が、毎日のように

起きています。 

  どこで、何が、いつ起きるかわからないのが、この世の中です。 

  願わくは、暗いニュースの聞こえてこない夏休みであって欲しいなあと思うこの頃

です。 

   

【会議録署名人】 

 

【委員長】本日の会議録署名人は、山川委員さん、妙願委員さんのお二人にお願いする

ことにします。 

 

【６月定例会の会議録等の承認について】 

 

【委員長】それでは、２番目の６月定例教育委員会及び６月１６日、６月３０日の臨時

教育委員会の会議録の承認について、議題とします。 

事務局の説明をお願いします。 

【教育総務課課長補佐】６月の定例教育委員会の会議録について、説明します。 

��＜定例会会議録、概要説明＞�� 
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【委員長】今ほど、定例会の会議録について一部修正を含めて説明がありましたが、ほ

かに修正箇所がありませんか。また、臨時会の会議録についても修正はありませんか。 

修正がないようですので、６月定例会及び臨時会の会議録を承認してもよろしいです

か。 

��＜異議なし＞�� 

【委員長】では、６月定例教育委員会及び臨時会の会議録について、原案通り承認しま

す。 

 

【委員長及び教育長の重要事項報告】 
 

【委員長】続きまして、３番目、委員長及び教育長の重要事項報告に入ります。 

私からは、特に申し上げることはございません。 

【教育長】今ほど６月定例会、臨時会の会議録の承認をいただきましたが、小中学校再

編計画（案）について、委員の皆様には、何回も慎重にご審議いただき、有難うござ

いました。 

  ８月２５日に、もう一度総合教育会議を開催させていただき、８月の定例教育委員

会で決定していきたいと考えていますので、まだ、議論すべきことがありましたらよ

ろしくお願いします。 

   

【議 事】 

 

【委員長】では、本日は議案がないということなので、５番目の付議事項、一番目の８

月の主な行事予定について、事務局の説明をお願いします。 

――＜各課、室長８月行事予定説明＞――一 

【委員長】８月の行事予定について各課から説明がありましたが、質問や意見はありま

せんか。 

【清水委員】２０日のＢ＆Ｇ全国水泳大会に出場されるのは、小学生ですか。 

【スポーツ振興室長】土本さん姉妹が出場され、小学生と中学生です。 

【教育長】２８日のイトヨの里の企画展、「本願清水の地下水と・・・」と、湧水では

なく地下水という言葉を使ったのは、何か意図があるのですか。 

【文化財保護室長】特に、意図はありません。 

【教育長】本願清水の地下水と特定できるのですか。 

生涯学習課の９日、放課後子ども教室連携事業のプール体験ですが、普通の水遊びで

すか、何か趣向があるのですか。 
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【生涯学習課長補佐】遊びを中心とした交流を目的としているので、特に、趣向を凝ら

したというものではありません。 

【委員長】「一日で書ききる読書感想文」が３日間予定されていますが、定員は５人程

度とお聞きしましたが、何名の応募があったのですか。 

【生涯学習課長補佐】定員になり次第・締め切りました。 

【清水委員】５年生を対象としたものは、ないのですか。 

【生涯学習課長補佐】今月、７月に開催します。 

【委員長】結構人気がある講座ですね。手がかかるので定員５名が精一杯ですと、以前、

お聞きしました。 

  内山家の企画展、「浴衣の帯結びと内山家伝来の着物」は、どのように展示するの

ですか。 

【文化財保護室長】着物は、蔵から出して衣桁に掛けて展示します。帯結びは、かせや

呉服店のご協力により、いろんな帯結びをしてマネキンに着せます。 

【委員長】８月の定例会を８月２５日開催という提案ですが、いかがですか。 

―＜異議なし＞――  

では、８月の定例教育委員会は、８月２５日、木曜日とします。時間は、総合教育会

議終了後とします。 

【教育総務課長】総合教育会議は、午後３時からお願いします。 

【委員長】次に、二番目の平成２８年度全国学力・学習状況調査結果の公表について、

議題とします。事務局の説明をお願いします。 

【学校教育審議監】この調査結果の公表について、昨年と同じような方法で公表させて

いただきたいと思います。本来なら議案として提案すべきかもしれませんが、説明さ

せていただき、ご承認いただきたいと思います。 

  ―＜資料２ 説明＞―― 

【教育長】県内９市の状況を申し上げますと、平均正答率そのままの点数を公表するの

は、福井市、敦賀市、小浜市の３市のみです。その他の市は、記号方式での公表とな

ります。市によって点数は違いますが、巾を持った記号で表わします。他市において

も、昨年同様の方法で公表するということを、本日開催された教育長会議で確認しま

したので、補足させていただきます。 

【委員長】昨年の公表の仕方について、市民から何か意見はなかったのですか。 

【学校教育審議監】昨年、このことについて、特にご意見はいただいていません。 

  なお、昨年は理科の教科も対象となっていました。理科は、何年かに一度実施され

ます。 

  文科省では将来的には、英語も対象にすることを検討しているようです。 
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 聴く、話す、読む、書くの４機能を、果たして評価できるのかということが問題とな

っています。 

  小学校の英語の教科化が、平成３２年度を目途としていることからこのような試み

につながっているようです。 

【教育長】４機能のうち、「話す」について評価しにくいということから、現在の中学

２年生の生徒たちの高校入試から、英語の点数に英検の級に応じた加点をすることで、

「話す」評価をしていくことが考えられているようです。 

【山川委員】小学校の英語の教科化が、平成３２年度を目途としているということは、

福井県だけですか。 

【学校教育審議監】いえ、すべての県で取り組みます。現在、中学校３年生の英検の受

験料は全て県が負担しています。 

【清水委員】保育園でも希望児に英語教育をしているところがあります。 

【山川委員】全国学力・学習状況調査の対象教科は、各県それぞれ違うのですか。また、

それ以外に英語もやるのですか。 

【学校教育審議監】いえ、全国学力・学習状況調査は、全国統一です。英語については、

取り入れる予定です。どう取り扱っていくかが問題です。 

【委員長】他に、質問はないですか。 

  それでは、全国学力・学習状況調査について、提案どおり公表することとしてよろ

しいですか。 

―＜異議なし＞――  

では、このように公表するということでよろしくお願いします。 

  次は、付議事項三番目、小中学校再編計画（案)についてですが、順番を入れ替えて、

最後の議題に回したいと思います。 

では、６番目のその他の一番目、７月の業務報告について議題とします。 

事務局の説明をお願いします。 

――＜課、室長 ７月の主な業務報告説明＞―― 

【委員長】７月の主な業務報告について、報告いただきましたが、質問等はありません

か。 

【生涯学習課長補佐】いい忘れました。２８日の夕涼み会ですが、午後７時３０分から

図書館で、市内のアマチュアの方が寄席を行います。 

【教育長】土、日曜、祝日の旧橋本家の入館者は、平均すると何人くらいですか。 

【文化財保護室長】平均すると１０人～２０人です。毎日記録をとってもらっています。 

【委員長】他に質問はありませんか。 

  他に質問がなければ、二番目、教育委員視察研修について議題とします。事務局の

説明をお願いします。 
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【教育総務課長】教育委員さんの視察研修ですが、別紙案のとおり計画しました。当日

８時出発ですので、よろしくお願いします。 

【委員長】他に何かありますか。 

【学校教育審議監】８月４日の教育懇談会、教頭が出席しますのでよろしくお願いしま

す。最初に委員長のごあいさつと、終わりの職務代理者のごあいさつをお願いします。 

【委員長】テーマは何ですか。 

【学校教育審議監】教頭には、大野市の又は自分の学校の教育や、取り組んでいること

を各自話してもらいます。 

【委員長】では、ここで、一旦、休憩します。 

――＜休憩＞――一 

 

（４時００分再開） 

【委員長】では、次に、付議事項三番目の小中学校再編計画（案）について、議題とし

ます。事務局の説明をお願いします。 

【局長】７月２１日の総合教育会議でいただきましたご意見やご指摘をうけて、事務局

で修正を行いました。それでは、修正内容について資料に基づき説明させていただき

ます。 

――＜資料３説明＞――一 

【委員長】このことについて、更にお気づきになった点などはありませんか。 

【妙願委員】１２頁、１３頁で、「屋体」を体育館と修正されましたが、「屋体」は体

育館だけを指しているのですか。。 

【教育総務課長】屋外体育館の略だと思います。 

【局長】「屋体」という言葉は分かりにくい。分かりやすくしておかないと説明をしな

いといけない。 

【清水委員】１頁、「斟酌」は難しくて分かりにくい。「考慮」に修正したほうが分か

りやすくていいです。 

【委員長】６頁の朱書きの「沿う」に修正されましたが、調べましたか。 

【教育総務課長補佐】｢○○計画にそう｣という場合は、「沿う」という例がありました。 

【局長】臨時会の開催について予定していますが、８月２５日の総合教育会議にむけて、

修正があれば、開催するということでよろしいですか。 

【教育長】今日、修正がない場合、今後の臨時会はないという方向、修正があれば臨時

会を開催するということでいかがですか。 

  １０日の視察研修で、再編計画に参考になることがあれば、臨時会で協議いただき

たい思います。 

【委員長】修正箇所があれば、臨時会を開催するということでよろしいですか。 
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―＜異議なし＞――  

では、そのように、よろしくお願いします。 

【委員長】以上で、小中学校再編計画（案）について、質疑を終えます。 

これで、本日予定された事項について全て終了しましたが、事務局、他に何かありま

すか。 

なければ、以上で、７月定例教育委員会を終了します。どうもご苦労様でした。 

午後４時２３分終了 

 

 

  

 

       平成２８年８月２５日 

 
 
                                    
 

（山川委員） 
 
                                    
 

（妙願委員） 


